



校訓 「誠 負けじ 学び」

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和6年 2月22日発行
令和5年度 2月10号

思いと行動

校長 段原 修司

今年度も与論高校の3年生が、AT（アシスタントティーチャー）として2週間来校しました。ねらいは「地元への貢献，地元の教育に対して関心を持つ契機，社会人としての心構えや職業観の醸成」，茶花小を6年前に卒業した先輩たちが，懐かしの校内で後輩たちに温かい支援をしてくれました。授業中の学習支援，準備時間の対話，校内清掃，昼休み時間の鬼ごっこ他，小学生の元気を引き出す活動っぷりでした。はつらつとした若さ溢れる動きに感心しましたが，朝のあいさつ運動を自主的に行う姿に最も驚かされました。朝，西門に立ち，登校してくる小学生を出迎え，あいさつをしてくれたのです。本校の先輩の素敵な姿を見せてくれました。あっという間に感じる2週間でした。

素敵な姿は小学生にもありました。1月末の出来事です。白いチョーク5本をもらいに4年生の佐藤良祐さんが職員室へ来ました。「どうぞ，ここから持って行って。」と私は箱を差し出しました。開いた箱の中には，きれいに2列分残っていて並んで立っている，言わば取りやすいものと，列の途中まで抜き取っているために箱の底に倒れている，取りにくい5，6本がありました。良祐さんは迷わず箱の底から5本を数えて取り，「ありがとうございます。」とお礼を言いました。日々の諸事にどのように向き合っているのだろうか，その所作も見てみたいと嬉しい気持ちになりました。

同じ日の掃除時間，廊下を掃いていると5年生の福諒汰さんが壊れたほうきを手にやってきました。曰く「2年生の南大地さんが見つけた先生に渡そうとしたけどいけないと言って困っていました。僕も一緒に探しましたが見つからなかったのでここに持ってきました。」2年生の南大地さんには，壊れたほうきを放っておけないという気持ちが，そして5年生の福諒汰さんには，大地さんの気持ちをきちんと完結させたいという思いがあったのでしょう。子供たちの行動のもとにある思いを想像します。なぜそうなの？と思わず直接尋ね，その思いや行動を価値付けようと言葉をかけることもあります，それは野暮かなと思ひ，笑顔で見守ることも。

心を温かくしてくれる子供たちの純粋な心情に出会える学校という職場はいいところです・・・。

☆新学年への準備もスタート☆

2月も末に入ってきました。令和5年度の学校行事もほぼ終了し，6年生は卒業に向かって準備が始まります。また，1年生から5年生たちも，次の学年にステップアップするためのまとめの時期に入ります。

先日は，来年度上学年の仲間入りをする3年生が，委員会活動やクラブ活動の見学を行いました。6年生の子供たちが，しっかりと3年生に紹介し，それを聞いたり活動の様子を見たりして，3年生の子供たちも胸を高鳴らせながら何を希望するか考えていたようです。



☆ヨロン海洋教育フェア開催☆

1月30日（火）に，砂美地来館で海洋教育フェアが開催されました。本校からは，6年生の子供たちが，与論の美しい海を守る取組や与論の観光スポット等を紹介し，堂々と発表することができました。

各グループごとにミニテーマをもち，今まで調べてきたことをまとめ，タブレットを利用した映像で紹介。また，観光スポットのパフレット制作や珊瑚を加工したペンダント作りも，展示で披露しました。たくさんの観客を前に緊張しながらも，しっかりとした発表をし，子供たちは益々自信をつけたことと思います。



3年生から取り組んでいる海洋教育。まとめとして，6年生の子供たち，本当によく頑張りました。

☆これぞ！茶花の13祝い☆

今年度の5年生の13祝いが1月27日（土）にJA会館で行われました。歴代担任のお話や子供たちによる歌やダンス、マジックショー、さらにはまるでテレビを見ているかのような完成度の高い余興があり、子供も大人も笑顔であふれていました。また最後には、子供たちからお家の方へ、感謝の気持ちを伝える手紙を読む場面、親や兄弟、祖父母からのメッセージ映像が流れる場面があり、その時は涙を浮かべるなど、誰もが温かい気持ちになっていたようです。子供たちには、これからも節目節目を大切に心も体も大きく成長してほしいと思います。5年生の保護者の皆様、心からお祝いと感謝の気持ちを伝えます。ありがとうございました。



☆校内持久走大会☆

2月13日（火）に、校内の持久走大会を行いました。予定していた9日（金）は、雨天のため実施できませんでしたが、13日は天気もよく、子供たちも力一杯に走ることができました。昨年度と違うコースということもあり、子供たちもペース配分が難しかったかもしれませんが、それぞれに目標をもって頑張ることができました。運営にご協力いただいた保体部の皆様、温かな声援を送って下さった保護者・地域の皆様、ありがとうございました。



☆高校アシスタントティーチャー☆

2月1日（木）～2月15日（木）

与論高校の進路の決まった3年生が、小学校で職業体験そして地域貢献として学校のサポートをしてくれる取組（アシスタントティーチャー）が行われました。今年度は、茶花小の卒業生である東佑樹さん、池田咲妃さん、市拓実さん、川畑光麗さん、供利心虎斗さん、三浦未来さん、南心陽さん、有村一花さんの8名が茶花小に来てくれました。授業のできるサポートをしたり、行事の準備や清掃作業をしたり、意欲的に取り組んでいました。また、昼休み時間に子供たちとおにごっこやドッジボールをしてたくさん遊んでくれて、子供たちも大喜び。学校が一気に明るくなったように感じました。とても有り難かったです。

この経験を生かし、4月からそれぞれの進学先で頑張りたいと思います。



☆新1年生入学説明会☆

2月1日（木）に、茶花小の入学説明会を行いました。令和6年度の新1年生の保護者の皆様に集まっていたいただき、学校の様子や、新年度準備についてお知らせしました。もし、不安な点、相談してみたい事などありましたら、いつでも学校までご連絡ください。

現在、新1年生は、24人を予定しています!!

☆茶花っ子祭り・新1年生交流会☆

2月14日（水）、ハレルヤこども園と茶花こども園の年長さんたちを招待して、交流会をおこないました。

園児たちが、“早く学校に通いたいなあ”“学校に行くのが楽しみだ”そんな思いになってくれたらと願います。4月、元気に入学してくる子供たちを楽しみに待っています。

《3月行事》

- | | |
|--------------------|-------------------------|
| 1日（金）授業参観・学級PTA | 18日（月）トートウガナシを伝える会 |
| 4日（月）清掃指導強調週間～15日 | 20日（水）祝：春分の日 |
| 8日（金）6年生を送る会・お別れ遠足 | 22日（金）第105回卒業式 |
| 11日（月）言語通級指導教室閉級式 | 23日（土）茶花小メディコンデー・町民読書の日 |
| 14日（木）卒業式予行練習 | 24日（日）PTA送別会（予定） |
| | 25日（月）修了式・離任式 |